
子どもたちに少人数学級をプレゼントしよう！
1236筆の署名を、道と道教委へ提出しました

●本日、1236筆の署名と寄せられたメッセージを、道と道教委へ提出

「20人以下学級北海道アクション」は、教室を20人以下の少人数とし、子どもたちが安心

して学校生活を送れるように条件整備することを求めて、６月１日からネット署名を呼びか

けました。今朝までの３週間に寄せられた、ネット署名1224筆、紙で寄せられた12筆、合わ

せて1236筆の署名と寄せられたメッセージを、本日、道と道教委へ提出しました。

●40人学級では、ソーシャルディスタンスが保てません

北海道では６月１日から学校が再開されました。感染が相次いだ札幌市でも14日から40人

学級での授業が再開されています。

国が示した「新しい生活様式」でも、北海道が示した「新北海道スタイル」でも、新型コ

ロナウイルス感染症が長期化する中で、１～２メートルのソーシャルディスタンスが必要だ

と呼びかけています。

徐々に営業を再開している飲食店では席数を減らし、映画館では前後左右の間隔を開け座

席を設けています。しかし、学校は40人学級のままの再開しているところが多く、これでは

ソーシャルディスタンスが保てません。

●道や道教委からは「学校への人的・物的支援をしっかり行いたい」との回答

本日の署名提出には、27名の呼びかけ人のうち、姉崎洋一さん（北海道大学名誉教授）、石

岡伸子さん（新日本婦人の会北海道本部）、河野和枝さん（子どもと教育・文化道民の会）の

３名が参加しました。提出後に30分程度の懇談を行い、要請の趣旨について説明するととも

に、少人数学級の実現について意見交換をしました。

対応した道や道教委の担当者からは、学校への人的・物的支援、子どもたちの学習のサポ

ートをしっかり行っていきたいとの回答がありました。



●署名の要請項目

①新型コロナウイルスの感染を防止し、子どもたちが安心して学

校に通うために、20人以下の授業を可能とする教職員増や施

設設備を整えるなど、条件整備を早急にすすめてください。

②上記のことは北海道だけでは実現できません。国に予算措置を

要望して下さい。

●署名に寄せられたメッセージ

・今の状況では、教室は３密を避けたくても、避けれません。特別支援学校も、過大過密化している学校

は、早急に対策が必要です！学校でもソーシャルディスタンをとれる環境を！！

・先生増やして、20人学級に！子どもたちや先生方の感染リスクを抑えるには、まずこれです！対策なし

の学校再開に、不安。そして、この3ヶ月にわたる学習の遅れもまた、少人数学級でこそ、一人ひとり

にきめ細かい対応ができる条件が整う。夏休み短縮とか、遅れを取り戻せと詰め込むのではなく、20人

学級に！

・学校の新しい日常は、一クラスの子どもの数を減らすことからはじめましょう。新コロナ禍を経験して

強く感じています。先生を増やし、一人ひとりの子どもが、丁寧な学びと安心安全な学校生活のなかで

育っていく場を作ることが、大人の仕事だと。

・登校させる以上、生徒も先生も保護者も安心できる環境を整えることは最低限のことではないでしょう

か？

・ソーシャルディスタンスは新しい常識となり海外でもいち早く10～15人学級の手厚い教育体制が動いて

います。日本もこれを機に少人数学級にすることで確実にウイルス対策を行い、それと共により深い学

びを子どもたちが享受できる、素晴らしいビジョンです。ぜひ実現していきましょう！

・ずーっと望んでいました。

・新型コロナは、短期間で収束できるとは思えません。ですから、もっと長い目で、子どもたちの未来を

考えてあげることが大切だと思います。

・学校教育の安全、安心、安定のためには、｢新しい教育条件｣が必要です。20人授業はその土台です。学

校の｢新たな日常｣を、みんなの力で求めていこう！

・分散登校では、教室の中には20人以下の児童しかいないので、机と机の間は１メートルの間隔をあける

ことができました。教室内には20人以下しかいないので、一人一人に目が行き届くし、声をかけること

ができました。今は、隣との距離は30㎝です。「密」です！！それに、教室内の児童数が30人をこえる

ので、なかなか目が行き届きません 感染予防のためにも、子どもたち一人一人と丁寧に関わるために

も、教室内の児童数を20人以下にしてください！！

・本来、新型コロナウイルス感染拡大に関わらず、１学級の人数が少なければ、こんな大変な分散登校や

子どもたち・先生たちへの苦労をさせなくても…と考えてしまいます。この機会に、ぜひ１学級が２０

人以下の少人数として安心して学校生活を送れ、学んでいける状況をつくってほしいです。

・義務教育というのは、学校に行かせる義務ではない。子どもが安心して教育を受けられる環境を整えて、

教育を受けさせてあげる義務のこと。今の学校は安心して子どもを送り出せる環境ではありません。今

こそ変える時だと思っています。

・ぜひ全国で実施してほしいです。少人数学級は先生にとっても生徒にと

っても必要。コロナを経験した今こそ人として大切な学習のための時間

と空間を！

・昨年不登校気味だった娘が分散登校で学校に行く事が出来ました。大人

数で学習する事が困難な娘が分散で少人数だった為、少し安心して授業

を受けることが出来たそうです。是非ともこういう子の為にも実現して

もらいたいです！


